
TEMOIGNAGES	  DE	  PARTICIPANTS	  

APRES	  UN	  STAGE	  INTENSIF	  DE	  5	  JOURS	  

	  

	  

	  

Eric	  –	  Juil.2016	  

Ce	   stage	   a	   été	   pour	  moi	   un	   pur	  moment	   de	   bonheur.	  Mon	   objectif	   de	   couper	   avec	   le	   quotidien	   et	   de	  me	  

ressourcer	  a	  été	  pleinement	  atteint	  car	  j’ai	  complètement	  oublié	  le	  futur	  pour	  me	  consacrer	  à	  l’instant	  présent.	  

Un	  vrai	  moment	  de	  détente	  qui	  m’a	  donné	   la	  patate.	  Et	  bien	  d’autres	   choses	  encore	  qu’il	   serait	   trop	   long	  à	  

détailler.	  

	  

Thomas	  –	  Juil.	  2016	  

Je	  suis	  rentré	  chez	  moi.	  J'ai	  vu	  dans	  le	  miroir	  un	  visage	  qui	  a	  beaucoup	  changé.	  Libre	  et	  apaisé.	  Connecté.	  

Merci	  pour	  tout.	  Mon	  cœur	  est	  ici	  avec	  vous	  et	  les	  compagnons	  de	  cette	  semaine	  magique.	  

	  

Guillaume	  -‐	  Juil.	  2016	  

J'ai	  vécu	  une	  expérience	  vraiment	  très	  intense,	  joyeuse	  et	  le	  résultat	  final	  a	  dépassé	  mes	  "pas-‐très-‐clairement-‐

définies-‐attentes".	   J'ai	   fini	  dans	  un	  état	  de	  détente	  et	  de	  sensation	  de	  mon	  corps	   jusque	   là	   inconnu,	  qui	  m'a	  

permis	  de	  réaliser	  sans	  appréhension	  des	  mouvements	  (au	  sens	   large)	  que	   je	  ne	  croyais	  plus	  possible	  ou	  pas	  

accessible	   en	   si	   peu	   de	   temps.	   Ce	   stage	   a	   vraiment	   fini	   de	  me	   convaincre	   que	   le	  massage	   et	   les	   cercles	   de	  

paroles	  étaient	  vraiment	   la	  base	  du	  

Systema.	   Il	   y	   a	   eu	   aussi	   la	  

"nouveauté"	   des	   jeux	   sociaux:	   je	  

trouve	   qu'Ils	   enrichissent	   vraiment	  

la	   pratique	   d’une	   dimension	   déjà	  

présente	   "implicitement"	   dans	   le	  

Systema	  mais	  qui	  devient	  carrément	  

explicite.	  	  

	  

	  

	  

	  

	  



	  

Yasmine	  -‐	  Juil.	  2016	  	  

Je	  me	  suis	  inscrite	  à	  un	  stage	  intensif	  suite	  au	  conseil	  d'un	  ami,	  malgré	  certaines	  réticences.	  	  	  

Pourquoi	  ces	   réticences	  ???	  	  Peur	  de	  me	   faire	  marcher	  dessus,	  de	  me	   faire	   fouetter,	  de	  me	   faire	  pousser	  au	  

delà	  du	  supportable...	  De	  la	  douleur...	  Bref,	  la	  peur	  !	  	  

Ce	  qui	  m'a	  finalement	  décidé	  ???	  Un	  reportage	  où	  l'on	  voit	  une	  jeune	  journaliste	  extrêmement	  sceptique	  tester	  

le	  concept	  et	  en	  ressortir	  grandit	  et	  ravi.	  

Et	  finalement	  ???	  J’ai	  découvert	  un	  univers	  bienveillant	  où	  chacun	  trouve	  sa	  place	  pour	  peu	  qu'il	  le	  veuille...	  Où	  

chacun	  avance	  à	  son	  rythme	  sous	  l'œil	  protecteur	  de	  l’instructeur,	  qui	  donne,	  qui	  pousse,	  qui	  provoque	  parfois	  

et	  cela	  toujours	  dans	  l'amour,	  le	  respect	  de	  l'autre	  et	  le	  désir	  de	  le	  faire	  avancer.	  

Parce	  qu'au	   final,	   c'est	  

ça	   :	  on	   avance	   !!!	  	   Je	  

suis	   rentrée	   chez	   soi	  

en	   me	   sentant	   la	  

même	  et	  pourtant	  tout	  

était	   différent...	   	   J'ai	  

entendu	   la	   phrase	  

suivante	   bien	   des	   fois	  

pendant	   le	   stage:	  

"C'est	  quand	  on	  rentre	  chez	  soi,	  que	  le	  travail	  commence	  vraiment".	  C'est	  ça	  le	  meilleur...	  En	  se	  rapprochant	  de	  

nous-‐mêmes,	  on	  se	  rapproche	  de	  la	  vie	  qu'on	  a	  rêvé...	  On	  arrête	  de	  la	  rêver	  pour	  commencer	  à	  la	  construire	  !	  

Parce	  que	  soudain,	  tout	  semble	  possible...	  

	  

Rach	  -‐	  Juil.	  2016	  

Je	  n’ai	  jamais	  auparavant	  éprouvé	  ce	  que	  j’ai	  vécu	  ces	  derniers	  jours.	  

Ce	   que	   j’ai	   vécu	   lors	   des	   connexions,	   dans	   les	   cercles,	   avec	  Manu	   et	   son	  massage	   spirituel,	  m’a	   totalement	  

secoué	   et	   déstabilisé.	   C’est	   comme	   si	   je	   venais	   d’apprendre	   que	   j’étais	   malade	   d’un	   cancer	   dont	   j’ignorais	  

l’existence	  mais	  que	  je	  pouvais	  en	  guérir	  si	  je	  me	  laissais	  envahir	  par	  l’amour	  sans	  avoir	  peur	  de	  me	  dévoiler,	  en	  

laissant	  vivre	  mon	  enfant	  intérieur.	  

Dans	   ce	   stage,	   j’ai	   appris	   aussi	   que	   je	   pouvais	   faire	   la	   paix	   avec	  moi-‐même,	  m’autoriser	   à	   être	   heureux,	   et	  

me	  dire	  que	   j’ai	   aussi	   le	  droit	   à	  une	  part	  de	  bonheur	  et	  à	  ne	  plus	  me	   sentir	   seul.	   J’ai	   appris	   qu’il	   n’était	   pas	  

honteux	   de	   pleurer,	   ni	   de	  

dire	  je	  t’aime	  à	  quelqu’un.	  

Grace	   à	   cela,	   J’ai	  aussi	  

compris	   que	  

l’humanité	  méritait	   d’être	  

sauvée	   parce	   si	   un	  

vrai	  amour	   fraternel	   unissait	  

les	   hommes,	   ils	   seraient	  

indestructibles	  mais	  surtout	  heureux.	  Aujourd’hui	  je	  me	  sens	  prêt	  à	  avancer	  dans	  la	  vie,	  à	  faire	  mon	  chemin	  en	  

totale	  symbiose	  avec	  mon	  moi	  intérieur,	  le	  monde	  et	  les	  hommes	  qui	  le	  peuplent.	  

	  

	  

	  

	  



	  

Karine	  –	  Juil.	  2106	  

Cette	  semaine	  de	  stage	  m'a	  fait	  un	  énorme	  bien.	  Elle	  

m'a	   permis	   de	   faire	   le	   vide	   et	   j'en	   avais	   plus	   que	  

besoin.	  Je	   suis	   revenue	   plus	   disponible	   pour	   mon	  

entourage	  sans	  m'oublier.	  

La	  "magie"	  de	   l'ouverture	  de	  soi	  continue	  son	  bout	  

de	  chemin	  par	  des	  lectures	  recommandées	  par	  toi.	  

Ainsi	  que	  des	  gentillesses	  inattendues	  	  à	  mon	  égard	  

de	  la	  part	  de	  personnes	  peu	  connues	  m'arrivent...	  

Je	   me	   trouve	   également	   plus	   légère	  

psychologiquement	   	  et	  encore	  plus	  altruiste	  envers	  mon	  entourage	  malgré	  encore	  quelques	  emportements...	  

Vivement	  un	  autre	  stage.	  

	  

	  

	  

	  
	  
 

 

 

	  

	  

	  


